

SAN SEBASTIÁN / El acceso al patrimonio por internet protagoniza el Día de la Biblioteca

Nerea Txapartegi, responsable de Cultura del Ayuntamiento, comentó en la presentación de esta actividad que «las bibliotecas cuentan con uno de los patrimonios más importantes de la ciudadanía, un verdadero tesoro y las instituciones debemos estudiar cómo emprender un camino en común».

La directora de Tabakalera, Ane Rodríguez, explicó que la Mediateka-Ubik «surge en un contexto de la era digital, no se digitaliza sino que nace digital. Teniendo en cuenta que somos un centro de creación de cultura contemporánea, la biblioteca con la que contemos también tiene que ser de creación para aquellos que vengan a trabajar a nuestro centro y para animar al ciudadano a convertirse en creador. Estamos en un momento especial y lleno de incógnitas». Una de las actividades que Tabakalera va a desarrollar es una serie de talleres sobre la biblioteca del futuro y sobre la biblioteca expandida para ir definiendo los servicios que ofrecerán.

Desde la Diputación Foral, concretamente del Koldo Mitxelena, la apuesta por la digitalización es clara como aseguró la directora de Cultura Garazi Lopez de Etxezarreta, que recordó que el centro cultural comenzó a digitalizar sus documentos en 2001 y «ya tenemos 300.000 documentos». También señaló que «debemos unir sinergias para optimizar los recursos que tenemos y facilitar el acceso al patrimonio».

Representantes de las instituciones organizadoras van a participar hoy en un encuentro que se celebrará a partir de las 10.00 horas y para el que es necesario haberse inscrito antes. A lo largo de la mañana expondrán su experiencia Susana Araiz, del Koldo Mitxelena Kulturunea, que explicará el camino recorrido por esta biblioteca desde que en 2001 comenzó a digitalizar el patrimonio documental con la intención de preservarlo y difundirlo.

Arantza Mariskal hablará sobre la base de datos Makusi donde se gestionan los contenidos digitales producidos como resultado de la programación de Tabakalera, que tiene como ejes el multilingüismo, el trabajo en grupo y el software libre.

Por su parte Francisca Pulgar, del Servicio de Bibliotecas del Gobierno Vasco hablará sobre Ondarenet, un proyecto para capturar, preservar y difundir el patrimonio que nace ya en formato digital. También se referirá a Liburuklik, la biblioteca online vasca. Por último, la directora de la Biblioteca Municipal de San Sebastián, Arantza Urkia, comentará la experiencia en la digitalización en la última década de los diarios publicados hasta 1936.

Para mañana se ha organizado una charla abierta al público de Javier Leiva, especialista en la internet social que disertará sobre la reputación online.

Fondo Balzola

En 2007 la ilustradora Asun Balzola donó a la sección infantil de Biblioteca Municipal donostiarra sus ilustraciones que se pueden consultar en el centro de documentación del libro infantil. La jornada de este jueves va a estar dedicada a esta artista. Bajo el título de 'El mundo de Asun Balzola: la colección de la Biblioteca Infantil' se han organizado dos actividades. La primera de ellas consiste en un taller de ilustración para niños con edades comprendidas entre los 8 y 10 años que estará impartido por Aitziber Alonso.

Después, la escritora Itziar Zubizarreta presentará y moderará una mesa redonda donde varias compañeras de la homenajeada -Jone Arroitajauregi, Mariasun Landa, Rosaura Marquínez y Elena Oregi-, hablarán sobre ella. Al finalizar la mesa redonda se mostrarán los dibujos originales realizados por Balzola y a cada participante se le entregará un ejemplar del libro con la obra de la ilustradora.

PARA EL PÚBLICO

Mañana: Charla de Javier Leiva. 'Reputación online: ¿Salimos bien en las redes sociales?' Antigua Biblioteca Municipal. 19.30 horas.

Jueves: 'El mundo de Asun Balzola'. A las 17.30 horas taller de ilustración para niños de 8 a 10 años. Inscripción en haurliburutegia@donostia.org. A las 19.00 mesa redonda sobre la ilustradora. En Fermín Calbetón 25.

REACCIONES

GARAZI LOPEZ DE ETXEZARRETA DIPUTACIÓN FORAL

«En el Koldo Mitxelena comenzamos a digitalizar documentos en 2001 y ya tenemos 300.000»

ANE RODRÍGUEZ TABAKALERA

«Desde nuestra biblioteca animaremos al ciudadano a que se convierta en un creador»

NEREA TXAPARTEGI AYUNTAMIENTO DE DONOSTIA

«Las instituciones tenemos que estudiar cómo emprender un camino común»

El próximo jueves se celebra el Día de la Biblioteca. Por este motivo la Biblioteca Municipal de San Sebastián, el Koldo Mitxelena y Tabakalera se han unido para organizar tres jornadas que comienzan hoy. El tema central que se tratará en ellas es el acceso al patrimonio a través de internet.